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Foi iniciada a primei-
ra etapa das obras 
de revitalização do 
CIEP 342 Geraldo da 
Cunha Rodrigues, 
localizado no bairro 
São Caetano. O pro-
jeto tem o objetivo 
de melhorar a infra-
estrutura da esco-
la, com foco inicial nas 
áreas de esporte e lazer para que os alunos possam par-
ticipar de atividades físicas e recreativas. A previsão de 
conclusão da reforma de todos os espaços do colégio é 
para 2014.

O Seminário em Saúde 
do trabalhador, última 
atividade do calendário 
do Núcleo de Educação 
Permanente em Saúde, 
acontecerá no próximo 
dia 27, no Resende Inn. 
Seu tema será “Sofrimen-
to psíquico e suicídio: cui-
dados na vida e trabalho”. 

O programa Resende Ci-
dadã realizou uma nova 
edição no último sábado 
(16), no bairro Santo Ama-
ro. O evento aconteceu 
em uma quadra polies-
portiva, e ofereceu servi-
ços de saúde, assistência 
social, educação e diver-
sas orientações.

Uma série de obras pú-
blicas serão feitas em 
setembro em alusão ao 
aniversário de 222 anos 
da cidade. Nesta semana, 
três projetos terão anda-
mento. Na terça-feira (19), 
serão entregues: equipa-
mentos públicos ao Par-

que das Águas para que o 
espaço seja reformado. A 
revitalização completa da 
Escola Municipal Hetelvi-
na Carneiro será entregue 
na sexta-feira (22), às 16h. 
E no dia seguinte, serão 
concluídas as reformas na 
Policlínica do Manejo.

O projeto Sine Itinerante, 
que oferece atendimen-
tos gratuitos de cidadania 
e questões trabalhistas, 
atuará na cidade nesta 
semana. Nos dias 21 e 22, 
ações serão promovidas 
no CRAS Itinerante de 
Engenheiro Passos e no 
CRAS Jardim Esperança.

O projeto visa atualizar e 
reforçar os conhecimen-
tos dos profissionais de 
saúde do município. Ins-
crições podem ser feitas 
em um formulário de 
inscrição do Núcleo de 
Educação, que é liberado 
mensalmente com todas 
as atividades propostas.

Divulgação

Escola será revitalizada
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Locais das entrevistas

Luto em Itatiaia

Volta Redonda realizará 
entrevistas de emprego 

Na segunda-feira (18) as 
entrevistas acontecem 
nos Cras dos bairros Caiei-
ras (manhã) e Monte Cas-
telo (tarde); na terça-feira 
(19), em Três Poços (ma-
nhã) e Vila Brasília (tarde); 
na quarta-feira (20), no 
Vila Americana (manhã) 

e Santa Cruz (tarde); quin-
ta-feira (21) no Rústico 
(manhã) e no Água Limpa 
(tarde); já na sexta-feira 
(22) o processo seletivo 
será realizado nas unida-
des dos bairros São Se-
bastião (manhã) e Retiro 
(tarde).

A Prefeitura de Itatiaia 
emitiu uma nota lamen-
tando a morte do verea-
dor Cristian de Carvalho 
Soares, ocorrida na tarde 
da última sexta-feira (15). 
“Nesse momento de dor 
nos solidarizamos com 

os familiares e amigos e 
desejamos força a todos 
que o cercavam”. Cris-
tian cumpria seu quarto 
mandato no Legislativo 
Itatiaiense. O prefeito de-
cretou luto oficial de três 
dias.

Volta Redonda terá mais 
vagas de emprego esta 
semana. A Secretaria 
Municipal de Ação Co-
munitária (Smac) vai 
disponibilizar entre os 
dias 18 e 22, os Centros 
de Referência de Assis-
tência Social (Cras) para 
a realização do processo 

seletivo do Mc’Donalds, 
para preenchimento de 
30 vagas para o cargo de 
atendente. As vagas são 
para candidatos acima 
de 18 anos com Ensino 
Médio completo. As en-
trevistas serão realizadas 
das 10h às 12h, e das 14h 
às 16h.

PMVR

Entrevistas serão realizadas em dez unidades dos Cras

Prefeito de Barra do Piraí diz 
que é preciso castrar mulheres
O caso 
aconteceu na 
quinta-feira, 
dia 14, durante 
a inauguração 
de uma 
estrada

Um vídeo do prefeito de 
Barra do Piraí, Mario Esteves 
(PROS), afirmando que as mu-
lheres precisam ser castradas 
para o controle da população, 
repercutiu negativamente nas 
redes sociais na manhã do úl-
timo sábado, dia 16. O caso 
aconteceu na quinta-feira, dia 
14, durante a inauguração de 
uma estrada. 

No vídeo o prefeito fala que 
uma creche será inaugurada em 
outubro e que o que não falta 
na cidade é criança. “Tem que 
começar a castrar essas meni-
nas. Controlar essa população. 
É muito filho, cara”, diz Mário 
Esteves, afirmando que deveria 
ter uma lei que limitasse a dois 
a quantidade de filhos por mu-
lher no município. 

“É no máximo dois. Tem 
que fazer uma lei lá na Câmara. 
Haja creche para ser construída 
ao longo dos próximos anos. 
Tem que ter um projeto fede-
ral, estadual e municipal, por-
que precisa sim desse controle 
(…)”, fala. 

Nota
Na manhã de sábado, 

após toda repercussão, a as-
sessoria da prefeitura emi-

tiu uma nota em nome do 
prefeito.

“Em primeiríssimo lugar: 
quero deixar bastante claro que, 
em nenhum momento, tive a 
intenção de ofender quaisquer 
parcelas da população, muito 
menos as mulheres, e isso digo 
com tranquilidade, pautada 
nos quase 20 anos de vida pú-
blica sempre primando pelo 
respeito a todos e a todas.

Reconheço o equívoco na 
troca do termo técnico - “la-
queadura” por “castrar”.

No entanto, isso não dimi-
nui a importância do assunto. 
O que deveria entrar em pauta 
era o planejamento familiar.

Tanto é importante que 
existe uma data específica - 26 
de setembro -, o Dia Mundial 
da Contracepção, instituído 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU). 

De acordo com informa-
ções do Agência Senado, mais 
da metade das gestações no 
Brasil não são planejadas e o 
país ainda enfrenta números 
alarmantes de gestação na ado-
lescência.

Vale destacar que o planeja-
mento familiar, oferecido pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
consiste em um conjunto de 
ações preventivas e educativas, 
que orientam a população so-
bre métodos para evitar a gra-
videz não planejada. São nove 
tipos de contraceptivos dispo-
níveis gratuitamente nas uni-
dades de saúde, além das infor-
mações que as pessoas em geral 
precisam para uma vida sexual 
segura.

Daí, a importância da cons-
cientização acerca do planeja-
mento de gestações e o uso de 
contracepções.

Foi isso que eu quis dizer.
Esse é o assunto que tem 

que estar nas manchetes - e não 
a troca num termo técnico.

Infelizmente, hoje, qual-
quer palavra mal colocada pode 
se transformar em barbárie nas 
mãos de pessoas mal intencio-
nadas.

No caso, aqui, em Barra do 
Piraí, é uma pena que ainda 
persista aquele pequeno gru-
po de pessoas que se dedicam 
100% do tempo a tentativas de 
pegar uma “vírgula” do que falo 
e transformar num show - em 
vez de usarem o tempo para nos 
ajudar a reconstruir a cidade 
que muitas dessas pessoas aju-
daram a falir.

Lamento se a colocação ina-
dequada de uma palavra ofen-
deu algumas pessoas, em espe-
cial, as mulheres.

Repito: não foi a intenção”.

Reprodução

O caso repercutiu negativamente nas redes sociais no último sábado

Moradores de Pinheiral 
sofrem com picos de luz
lanna Silveira

Os moradores dos bairros 
Jardim Real e Vale do Sol, em 
Pinheiral, estão insatisfeitos 
com o serviço de energia elétri-
ca da cidade. Segundo relatos, 
quedas de luz repentinas acon-
tecem toda semana em casas e 
estabelecimentos locais, duran-
do cerca de cinco minutos. O 
problema faz parte da realida-
de dos moradores há anos, e a 
Light, empresa responsável pela 
manutenção de luz da cidade, 
ainda não resolveu a situação.

Thatiana Rambaldi, mo-
radora do Jardim Real há sete 
meses, explica que os picos de 
energia acontecem em sua casa 
durante todo o seu tempo de 
moradia. Ela acrescenta que as 
quedas costumam se repetir de 
duas a cinco vezes no mesmo 
dia. A falta de luz causa trans-
tornos em sua rotina e a impede 
de utilizar diversos equipamen-
tos. “Na última semana, eu es-
tava com uma reunião marcada 

on-line, e estava sem energia, 
sem Wi-Fi e sem condições de 
carregar meu celular”, relembra.

Hélio Rodrigues, morador 
do mesmo bairro há dois anos, 
menciona que sua televisão e 
seu refrigerador foram danifica-
dos pelas quedas de luz em um 
episódio que aconteceu no ano 
passado. A fim de evitar prejuí-
zos, o morador se viu obrigado 
a comprar filtros de luz para 
todos os equipamentos de sua 
casa. Hélio alega que alertou a 
Light sobre o problema diver-
sas vezes. A empresa teria dito 
que estava ciente da situação e 
que providenciariam reparos na 
rede elétrica.

Interferência em 
estabelecimentos

Uma academia localizada 
no bairro Vale do Sol desde 
2018, já sofreu com as faltas de 
luz em horários movimentados. 
A funcionária Bruna Trindade 
aponta que os picos já acontece-

ram durante a noite, deixando 
o local sem nenhuma ilumina-
ção e dificultando a realização 
de atividades. Além disso, já 
houve vezes em que alunos es-
tavam utilizando aparelhos elé-
tricos, como esteiras e escadas, 
quando a interrupção ocorreu. 
Bruna reforça que as quedas 
acontecem independente do 
clima, e que nem sempre são 
motivadas por tempestades.

Resposta da empresa
O Correio Sul Fluminense 

entrou em contato com a Light 
para tentar entender qual se-
ria o motivo das quedas de luz 
denunciadas pelos moradores. 
Funcionários da empresa de-
clararam que, após verificação, 
não foi encontrado nada que 
esteja interrompendo a ali-
mentação da rede de luz da ci-
dade. A empresa não forneceu 
informações sobre ocorrências 
passadas, nem justificou a alta 
frequência dos picos.

Lanna Silveira

Picos de luz na cidade geram prejuízos aos moradores

O trabalho realizado pela 
Secretaria de Saúde de Barra 
Mansa continua alcançando 
resultados expressivos. Por 
conta das ações desenvolvidas 
na prevenção da transmissão 
vertical do HIV – causador da 
AIDS (síndrome da imunode-
ficiência adquirida) –, Barra 
Mansa enviou um relatório 
ao Ministério da Saúde e rece-
beu, em agosto, a visita de uma 
equipe técnica do órgão. Com 
a análise dessas informações, o 
município poderá obter ainda 
este ano a inédita Certificação 
da Eliminação da Transmissão 
Vertical de HIV. No estado do 
Rio de Janeiro, apenas Barra 
Mansa e Petrópolis estão aptas 
para tal reconhecimento.

De acordo com informa-
ções do Ministério da Saúde, 
a transmissão vertical (da mãe 
para o seu filho) é a principal 
via de infecção pelo HIV na 
população infantil. No Bra-
sil, essa forma de transmissão 
tem sido responsável por cerca 
de 90% dos casos notificados 
de AIDS em menores de 13 
anos. Estima-se que 15 a 30% 
das crianças nascidas de mães 
soropositivas para o HIV ad-
quirem o vírus na gestação, du-
rante o parto ou por meio da 
amamentação.

Em Barra Mansa, a pre-
venção da transmissão verti-
cal do HIV é realizada pelo 
Programa de IST/AIDS, 
com atuações no Hospital 
da Mulher, nas unidades de 
Atenção Primária à Saúde, 
no Laboratório Municipal, 
entre outros dispositivos da 
rede municipal de saúde. 
Quando uma gestante tem o 
diagnóstico positivo, ela rea-
liza o pré-natal de risco no 
Hospital da Mulher.

B.Mansa pode 
receber selo 
por prevenção
vertical do HiV
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